
  
Buone Pratiche  Si  No 

D1 Il dipartimento organizza seminari periodici di 
ricerca? 

Se sì, indicare i link dove vengono 
pubblicate le informazioni  

Se no, dire se si intende favorire l'organizzazione 
periodica e/o creare un link  

R1 Sì. Sebbene non con un calendario prefissato, il 
Dipartimento offre con cadenza piuttosto regolare 
seminari tenuti da esperti di fama internazionale, in 
congiunzione con i centri di ricerca 
interdipartimentali e interfacoltà di cui è parte (come 
il CRIN Center for Research in Neurobiology, e CIABC 
(Centro di Ricerca per le Scienze applicate alla 
Protezione dell’Ambiente e dei Beni Culturali ) e della 
Scuola di Dottorato in Biologia Molecolare e Medicina 
(BEMM) di cui fanno parte i due Corsi di Dottorato 
afferenti al Dipartimento. 

Le informazioni vengono diffuse via Email, 
nella sezione News del sito di 
dipartimento e affissione nelle bacheche 
della città Universitaria 

Il Dipartimento ha un nuovo Direttore da ottobre 2018 e i 
piani di implementazione sono in via di definizione, in 
particolare in questo specifico aspetto a cura della 
delegata del Direttore alla Ricerca Irene Bozzoni. Era 
comunque stato previsto che nel triennio 2018-20 il 
DBBCD aumentasse le occasioni di scambio culturale, 
tramite la promozione di seminari interni al Dipartimento, 
di giornate tematiche all’interno dell’Ateneo (per favorire 
collaborazione anche con docenti di altri Dipartimenti) 

D2 Il dipartimento organizza convegni di ricerca relativi 
alla ricerca interna? 

Se sì, indicare i link dove vengono 
pubblicate le informazioni e specificare la 
periodicità 

Se no, dire se si intende favorire l'organizzazione 
periodica e/o creare un link 

R2 Si. Sin dalla sua istituzione il Dipartimento organizza 
un  convegno annuale, in cui si riuniscono tutti i 
membri del Dipartimento per illustrare gli 
avanzamenti delle ricerche, per costituire una massa 
critica ampia e consentire a docenti dottorandi e 
studenti di scambiare informazioni e suggerimenti. 

Link dedicato sul sito di Dipartimento: 
http://bbcd.bio.uniroma1.it/bbcd/Conveg
no%20Annuale%20di%20Dipartimento 

 

D3 Il dipartimento produce dei report periodici relativi 
all'attività di ricerca? 

Se sì, indicare i link dove vengono 
pubblicate le informazioni e specificare la 
periodicità 

Se no, dire se si intende favorire l'organizzazione 
periodica e/o creare un link 

R3 No.   La delegata del Direttore alla ricerca Irene Bozzoni 
programma  una discussione su questo aspetto   

D4 Si organizzano iniziative per docenti, personale e 
studenti per incoraggiare e favorire una più 
equilibrata presenza femminile in tutti gli ambiti delle 
attività dipartimentali? (Per i dipartimenti dove la 
variazione fra la percentuale di donne e quella degli 
uomini, fra i docenti o a livello di immatricolazioni è 
superiore all 10%) 

Se sì, indicare i link dove vengono 
pubblicate le informazioni e specificare la 
periodicità. Indicare se si vuole che le 
attività vengano pubblicità sul sito qdg 
della Facoltà 

Se no, dire se si intende favorire l'organizzazione 
periodica e/o creare un link  

R4 Il dipartimento è costituito da 76 docenti di cui 41     



donne. La rappresentanza di genere non è mai stata un 
problema, fatto salvo per la direzione del 
Dipartimento stesso che da circa 15 anni non è coperta 
da una donna 

D5 Spazio libero per menzionare una o più significative 
iniziative organizzate dal dipartimento  

    

R5 Il Dipartimento ha partecipato a numerose iniziative 
di Ateneo e comunali, aperte al pubblico esterno, quali 
“La Notte dei Musei”, i “Sabati dei Musei” e la “Notte 
dei Ricercatori” che hanno coinvolto moltissimi 
visitatori in ogni occasione. Nel 2017 il Dipartimento 
BBCD ha curato l’allestimento della mostra “DNA. Il 
grande libro della vita da Mendel alla genomica” 
presso il Palazzo delle Esposizioni di Roma, che ha 
avuto un grande successo di pubblico (circa 90,000 
visitatori) 

    

  Share Science  Sì No 

D6 Nel dipartimento sono stati indicati referenti per 
l'implementazione del progetto? 

Se sì, specificare chi e quanti   

R6  Non ancora.     

D7  Se il dipartimento prevede di partecipare attivamente 
al progetto, lo stesso è stato illustrato al dipartimento?   

Se sì, indicare quando si è data la 
comunicazione, altrimenti se si intende 
farlo in futuro. 

  

R7 Si, il Dipartimento prevede di partecipare e il progetto 
è stato discusso in più di uno degli ultimi consigli di 
Dipartimento, al punto Comunicazioni 

CdD del 3-4-2019 
CdD del 3-5-2019 
CdD del 19-7-2019 
Sono in via di definizione le modalità di 
partecipazione e i referenti dell’iniziativa. 
E’ prevista la partecipazione al workshop 
SHARESCIENCE del 28-30 ottobre 2019 
che si terrà nella città Universitaria 

  

  Rendimento Ricerca Sì No 

D8 È stato presentato in dipartimento il cosiddetto 
“rendimento” sulla distribuzione risorse docente del 
CdA?  

Se sì, quando. Se no, se si intende farlo in futuro. 

R8 Sì, l’argomento è stato presentato anche nel contesto 
di una discussione sul progresso del lavoro di 

CdD del 3-4-2019 
CdD del 3-5-2019 

Non essendo state codificati nelle precedente direzione 
del Dipartimento criteri per la distribuzione delle risorse 



monitoraggio della didattica e dei risultati della 
ricerca da parte delle apposite commissioni. Le analisi 
non erano ancora concluse e quindi la discussione 
deve essere completata.  

CdD del 19-7-2019 e criteri di valutazione ex-post, la nuova Direzione è 
impegnata nella definizione di tali criteri. Al termine del 
CdD del 19-7-2019 il Direttore ha comunicato di aver 
sciolto la precedente Commissione per la 
Programmazione e di aver nominato una commissione 
consultiva di 4 docenti per l’elaborazione di una proposta 
per la distribuzione delle risorse. Compiti di tale 
commissione sono: 

1) disegnare la Pianta Organica del Dipartimento da qui a 4 
anni 
2) Descrivere i processi per tale costruzione 
3) Disegnare un percorso per raggiungere l’obiettivo 
Il punto 3 (percorso per raggiungere l’obiettivo 1) 
rappresenterà nei fatti la programmazione 
dipartimentale.  
 
La Commissione presenterà i suoi lavori in stati di 
avanzamento in Autunno, affinché gli organi 
dipartimentali (Giunta e Consiglio) possano discutere e 
approvare o meno le proposte della Commissione, non 
ultima la proposta di Programmazione triennale da 
inserire nel sistema di Ateneo prima di fine anno. 
In attesa di delucidazioni sui principi di base che 
guideranno il progetto di definizione di una nuova pianta 
organica, è aperta una discussione tra i membri del 
dipartimento. Il “rendimento” sulla distribuzione risorse 
docente del CdA sarà verosimilmente uno degli aspetti 
considerati.  

  Trasferimento della ricerca Sì  No 

D9 Il dipartimento ha promosso attività di trasferimento 
della ricerca: brevetti, spin-off, start-up 

Se sì, indicare brevemente quali. Se no, si intende farlo in futuro? 

R9 IL Dipartimento nel passato ha depositato a nome di 
Sapienza brevetti alcuni dei quali sono stati anche 
estesi all’estero. E’ adesso  in elaborazione una 
strategia di implementazione delle attività di Terza 
missione. 

E’ stato nominata una delegata del 
Direttore per la Terza Missione (Isabella 
Saggio).  
 
E’ in allestimento una specifica pagina nel 
sito web del Dipartimento: 
http://bbcd.bio.uniroma1.it/bbcd/territo
rio-e-terza-missione 

  



 
 

Mobilità 

D10 Indicare le due seguenti percentuali. 

a) docenti (da RTDA a PO) con PhD 
conseguito esternamente al 
dipartimento sul totale dei membri 
docenti del dipartimento (per date 
anteriori al primo ciclo di dottorato 
Sapienza, si considera la laurea); 
b) valore precedente calcolato sulla 
popolazione assunta o promossa a 
cominciare dal primo novembre 

2014 

  

R10 % docenti (da RTDA a PO) con PhD o 
laurea (se antecedente al I ciclo) 
“esternamente” al DIP: 17% (di cui 
 il 6,6% conseguita all’estero) 
% docenti (da RTDA a PO) 
assunti/promossi dopo 2014 con 
PhD “esternamente” al DIP: 29% 
(4% conseguita all’estero) 

   

 
 
 


